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引入樂齡科技 優化長者醫療
關注基層需要 改善社區生活環境

深水埗西
候選人：

美好社區
我有Say

深水埗早在上世
紀五六十年代已是人
煙稠密地區，曾經是
香港最早期的工商業
中心之一。後來隨着
工廠北移，工廈逐漸
改變用途，現在的居

民中有不少低收入家庭和長者。本次深水
埗區議會選舉設有深水埗西和深水埗東兩
個地方選區，各選出兩位區議員。深水埗
西選區的四位候選人普遍關注醫療問題，
希望能以創新科技服務長者，減少他們的
奔波之苦。

亦有候選人關注區內的多元文化，隨
着沿海街區居民的增加和年輕家庭的遷
入，關注做好基礎設施的配套，以及發展
更多有深水埗地區特色的 「網紅」 景點。

大公報記者 黃釔淼（文） 何嘉駿（圖）

政 綱（部分）

●爭取於區內增設 「婦女健康中心」 ，提供婦
女健康檢查服務

●訂定 「社區客廳規劃政策」 ，規劃 「一邨一
廳」 減輕基層婦女的育兒壓力

●設立 「中醫醫療車隊」 ，減輕醫院壓力，方
便長者及早就醫、覆診

●編製 「無障礙地圖」 ，以逐步完善區內各社
區的無障礙設施，建構長者友善的社區環境

●加強打擊區內違泊黑點，處理 「塞巴士黑
點」 問題，改善區內交通

●多角度打擊衞生黑點，支援三無大廈處理棄
置垃圾問題

●將區內歷史建築、生活文化、批發行業等活
化成特色文創景點

●關注市民的精神健康，增加資源投放，推動
精神健康教育工作

●將區內街頭小食、餐飲打造成網紅打卡熱點

●與居民良好溝通，運用專業知識，發揮青年
力量，打造具獲得感幸福感安全感的深水埗

●持續跟進社區衞生黑點
●關注舊樓管理維修，推動 「聯廈聯管」 ，希
望三無大廈獲得更好的樓宇管理

●打通西九龍海濱長廊（長沙灣到西九文化
區）

●要求緩解西九龍走廊、3號幹線和龍翔道交
通噪音

政 綱（部分）

●跟進街市環境衞生問題
●跟進及完善沿海一帶生活配套設施，特別是
交通網絡等基建

●跟進荔灣街市翻新工程進度，務求可以盡快
投入服務

●善用公共空間，避免長期圍封閒置
●更新會堂設施，滿足居民需求
●跟進長沙灣海濱花園通達性
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邊境投票登記
數分鐘搞掂

立法會政制事務委員
會昨日召開會議，討論

區議會選舉相關事宜。政制及內地事務局
局長曾國衞表示，為便利內地港人回港投

票，當局增設兩個鄰近邊境投票站，並於
昨日起在網上接受登記。他表示系統首日

運作暢順，只需幾分鐘就完成登記，並透
露早前已經透過在內地16個辦事處，向內

地港人宣傳新區議會選舉制度，認為成效
顯著。
有議員擔心市民不熟悉新選制，會將

一般選舉同地區委員會界別混淆，產生大
量廢票。曾國衞表示，投票方式與過往沒

有分別，當局已安排電視宣傳片，結合網上
宣傳，並會於全港張貼海報、懸掛橫額，讓

市民加深認識投票注意事項。
還有議員認為，政府選舉廣告單一，希

望可以優化，在廣告中增加更多訊息，如加
入行使公民權利和票站位置等內容。曾國衞

表示，宣傳品訊息應該以容易記起的口號為
主，政府是以主體口號連貫整個宣傳計劃。
有議員建議政府在公屋、紀律部隊宿

舍、官立學校等增設大型橫額。曾國衞指
出，政府除懸掛大型橫額之外，也沒有忽略

各地區的宣傳工作，例如他自己有親自聯繫
房屋局局長協調。他形容，大型橫額未必適

合，因為每條屋邨要視乎不同情況，中型橫
額或海報有時會較適合部分公共屋邨。

大公報記者龔學鳴

楊何蓓茵率義工隊
派傳單呼籲投票
距離12月10日區議會選舉投票日還有

19天，公務員事務局義工昨日黃昏在添馬政
府總部外的行人通道和行人天橋，向下班公
務員派發宣傳單張（右圖），繼續傳播區
選齊投票的信息，呼籲他們當日與家人

一同投票。義工隊由公務員事務局
局長楊何蓓茵帶領，常任秘書長

梁卓文和多名副秘書長一同
參與，成員還包括不同

職系的政務主任和
行政主任等。

大公報記者
龔學鳴

現任及前區議員：要敢為市民發聲 急地區所急
「區議員要敢於為市民代

言，要回應市民訴求！」 多名長
期服務社區的現任或前區議員，
向《大公報》記者分享自己服務
社區的經歷時指出，區議員必須

「急地區所急」 ，要了解地區難點問題，與各方
合力，團結一致解決問題，推動社區發展。

周潔冰：水上天后廟成功遷「上岸」
曾擔任區議員逾28年的周潔

冰（左圖），從1989年開始已向
特區政府申請將天后廟遷移上
岸。水上天后廟正式名稱叫三角
天后平安堂，位於銅鑼灣維園道

111號（即銅鑼灣消防局旁）海濱，是香港唯一
浮在海上的天后廟漁船，信眾以漁民為主。廟船
歷經三代船隻，至今已有68年歷史，殘舊的木船
歷經風吹雨打，如市民或遊客想上廟參拜或參
觀，亦必須先乘坐駁艇，十分不便。

「今年10月銅鑼灣三角水上天后廟正式遷移
上岸，是與居民和廟方長期爭取的成果。」 周潔
冰介紹，新廟仿照原來廟船的設計布局，配合中
國傳統木構建築藝術，展現香港作為中西文化匯
聚及奮進不懈的特色。她說，籌委會未來將與旅
發局、海濱事務處等合作，將原本廟船打造成水
上博物館，吸引更多遊客前來
「打卡」 ，並希望水上天后的文
化可以一直傳揚。

周潔冰數十年來扎根
地區，服務街坊， 「區
議員是各區居民與政
府 溝 通 的 重 要 橋
樑。」 她認為，區議
員除了要接收居民的
心聲，亦要傳遞政府
政策訊息，並且要同
地區專員有充分的溝
通，做到上傳下達。

楊永杰：建升降機便利樂民邨居民
2008年成為區議員的前九

龍城區議會主席、九龍中立法會
議員楊永杰（左圖）任職區議員
期間，一直致力於方便樂民邨居
民的出行。他表示，樂民邨建於

陡坡之上，沿途不少梯級，年邁的居民每天攀登
吃力。成為區議員後，他便一直為居民爭取增設
升降機或扶手電梯，更主動去做可行性調查，邀
請工程師提出方案，提建議。2010年，房協耗資
3200萬港元建造新的升降機大樓，並在2014年
啟用。

楊永杰表示，九龍城是一個舊區，區內人口
老齡化問題嚴重，需要加強基礎設施的建設。此
外，開展舊樓重建工程是當前推動社區發展的重
中之重。如區內的馬頭圍邨、樂民邨、愛民邨
等，雖然特區政府早前已經公布重建計劃，卻至
今未有給出時間表與路線圖。而區內人口老齡化
問題嚴重，需要加強基礎設施的建設。

當被問到作為地區直選產生的立法會議員，
未來將如何與區議員互動，楊永杰表示，新一屆
區議會主席由當區民政事務專員擔任，將更好發
揮領導和協調作用。而未來的區議會都是願意
真心服務香港的專業人士和人才，相信他們
能夠代表市民向政府反映問題、直面困
難、爭取資源，提出施政要求和政策

需求。他將與區議會緊密合
作，一同為社區服務，

並對此充滿期待。

左滙雄：改善九龍城無障礙設施
九龍城區議員左滙雄（左

圖）說，九龍城的人口相對老化
嚴重，對於老弱傷殘人士來
說，路面及設施的安全性、
暢達性等，對他們尤其重

要，希望未來的區議員可以協助進行
無障礙評估；確保社區內的建築物
和公共場所設有無障礙出入口，
確保這些設施的正常運作和維
護；改善行人道路設施，增
加行人的安全性和方便
性。未來，他希望與
新一屆區議會合
作，推動這些倡
議的落實。 麥美娟日前

接受傳媒訪問時
強調，區議會引入

履職監察機制，強化
了市民權力。以往有議員
「開咗辦事處但唔開工」 ，

日後市民可透過機制監察，她
形容 「市民喺今次選舉聲音係大

咗」 ，可行使投票權及監察權，
「（市民）不單止喺選舉有say，到議

員上任之後都有say。」 她透露，履職監
察指引將於年底前、即區議員1月1日上任前

公布，設有負面行為清單，包括阻礙區議員進
行會議、侮辱其他議員或官員、阻撓他人離開或

進入會議、未有利益申報等，亦在工作上設定要
求，發揮好諮詢和服務功能，例如必須開設辦事處，

亦不可如以往般 「請個助理喺度幫我拆信」 。

設負面行為清單
麥美娟又說，以往因政治立場對壘，區選經常出現 「鬥

疊聲」 等行為，形容鬧交其實比較容易吸引人眼球，但今屆
區選選舉文化改變，候選人需要做更多工作，完善政綱吸引
選民關注，競選工程更加艱難。

麥美娟還表示，政府已經預備約5萬張宣傳單張，在多
個屋苑派發，亦在18區展示約6萬份宣傳品。她形容區議會
是完善地區治理中最重要的一塊拼圖，期望市民可踴躍投
票。

對於如何鼓勵年輕人投票，她說今年5月開始已做解說
工作，到近百所學校解說完善地區治理方案及區選訊息，年
輕人亦可透過委員會參與地區建設工作。

大公報記者龔學鳴
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◀區議員
必須急地區
所急，要了解
地區難點問題。
大公報記者林良堅攝

何坤洲：交通配套及託兒需求增
1號候選人何坤洲是現任深水埗區議會議

員。他表示，區內居民共同關心的問題包括社區
設施的更新和社區環境的改善，而隨着沿海街區
居民的增加和年輕家庭的遷入，交通配套和託兒
服務的需求也日益增加。

何坤洲說，這次選舉的氣氛不錯，也希望
有更多市民可以盡公民責任，12月10日出來投
票。自己和民建聯團隊過去一直在深水埗區內服
務居民，過去積累的工作和政績希望能得到選民
的認同，也希望能繼續爭取選民的信任和支持。
但他也直言，有些選民可能對選舉安排不夠了
解，例如誤以為自己可以投兩票，希望政府加強
解說。

鍾宇軒：幫青少年解決問題
2號候選人鍾宇軒是註冊社工。他表示，自

己在深水埗已經做了十年青少年服務，但很多時
候見到青少年的問題可能源於家庭，自己無能為
力，因此萌生了從事社會公職的想法，希望在不

同的位置可以做更多的工作，也給社會帶來更多
元化的聲音。

作為獨立候選人，投入選舉的資源可能不
夠豐富，鍾宇軒認為，沒有政治明星站台不要
緊， 「我只需要市民跟我一齊站台就夠。」 他
說，作為獨立候選人。他的優勢是不需要考慮整
個政黨的利益，只需要考慮市民的利益和有沒有
違反區議員的規範。 「就好像深水埗這裏有很多
小店舖，我覺得也是有特色的，現在遊客也都專
門要去找這樣的地方。」

黃永威：讓資源分配給有需要者
3號候選人黃永威表示，自己從小到大都在

深水埗成長，創業後公司也設立在深水埗，更多
年從事地區工作。此次參選希望能將自己在行業
上的經驗，用新的方法讓地區上有真正的改變。
黃永威說，過去幾年區議會關注了很多和民生無
關的話題，導致很多事情其實已經落後了。

黃永威說，他會關注地區上資源的分配，
希望讓資源分配給更有需要的人，讓大家都有一
個正常而舒適的生活狀態，在這個基礎上再讓社

區逐步改善。他會以創新先行，在社區引入樂齡
科技，並改善資訊的發布。他舉例說，很多長者
求醫時可能不熟悉上網，但可以考慮在電視台發
布醫院輪候時間的資訊，也可以考慮使用AI與長
者溝通，幫助分流。

胡詩韻：團結年輕人服務大眾
4號候選人胡詩韻表示，自己是基層出身，

小時候住劏房，知道社會上有很多有需要的人，
因此一直有服務社會的想法。尤其是這幾年因為
疫情加上工作的關係，有機會參與到地區抗疫和
告別劏房等活動，因此想通過區議會的平台試着
貢獻力量，希望團結更多像她這個年紀的年輕人
服務香港的社區。

胡詩韻認為，當區不同階層對醫療的需求
是一致的，因此她希望可以增設更多的流動醫療
車隊，讓老人家不用長途跋涉看病。 「另外，整
體的概念是希望有優質的社區，因為我最近在街
站看到，社區的環境完全影響了那裏市民的幸福
感，和街坊接觸時，那個地方如果社區環境好，
大家的笑容都更好。」


